
CAMARA MUNICIPAL 

DEOR6S 
O  PODER E DO POVO 

ATA DA 15° (DECIMA QUINTA SESSAO ORDINARIA DA 33° 

(TRIGESIMA TERCEIRA) LEGISLATURA (2019 2020) 5° PERIODO 30 

DE MAIO DE 2019 09:30 HORAS 

As 09:30 (NOVE E TRINTA) HO RAS DO DIA TRINT A DE MAIO DE 
2019 ,  NO PLENARIO LUTHGARDS LIMA VERDE SITO NA AVENIDA 
JOSE FARES LOPES, S/N°, SOB A PRESIDENCIA DO VEREADOR 
LUIS ALVES DE ARAUJO E SECRETARIADA PELO VEREADOR 
FRANCISCO SAMUEL NASCIMENTO ROMAO, REUNIR-SE-A 
CAMARA MUNICIPAL DE OROS. APOS A GHAMADA NOMINAL 
DOS EDIS PRESENTES, CONSTATOU-SE AS PRESEN(:AS DOS 
SEGUINTES PARES: ALEXANDRE BENTO VIEltA: FRANCISCO 
SAMUEL NASCIMENT0 ROMAO: JOAO JOA9UIM DA SILVA 
FILHO: JOSE FRANCENILDO GOMES: LUIS ALVES DE ARAUJO, 
PORFIRIO VIANA RODRIGUES: NEL<;O RODRIGUES CANDIDO, 
VICENTE TEIXEIRA PINTO. HAVENDO NUMERO REGIMENTAL DE 
EDIS PRESENTES, 0 PRESIDENTE DECLAROU A BERT A A SESSAO 
ORDINARIA DESIGNADA PARA ESTE DIA. 0 PRESIDENTE 
REGISTROU A PRESEN(:A DO MAJOR BARBOSA, ORA. FATIMA 
S I L  VA E CA R L I N O ;\  M  SEGUIDA DETERMIIN� DO A LEITURA DA 
ATA Q U E  APOS LI , I UBMETEU 'TA(:AO REST ANDO  

A SEGU IR O  PRESIDENTE 
CONVIDOU O SEGUNDO SECRETARIO DA CASA A COMPOR A 
MESA, DETERMINANDO A SEGUIR A LEITURA DO EXPEDIENTE QUE 
CONSTOU DO SEGUINTE: PROJETO DE RESOLU(:AO NO 
006/2019, DE 27 DE MAIO DE 2019  AUTOR NEL(:O FILHO QUE 
DISPOE SOBRE A CONCESSAO DO TITULO DE C I D A D A N I A  
OROENSE AO DR MARCOS AURELIO MARQUES N O G U EIRA. -  EX 
J U I Z  DE DIREITO TITULAR DA COMARCA DE OROS. 0 PRESIDENTE 
COLOCOU EM VOTA(:AO RESTANDO APROVADO POR 
UNANIMIDADE PROJETO DE RESOLU(:AO NO 007 /2019, DE 27 DE 
MAIO DE 2019 -  AUTOR NELCO FILHO QUE DISPOE SOBRE A 
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CONCESSAO DO TITULO DE CIDADANIA OROENSE A ORA 
GLAUCIA HELENA DA SILVA OLIVEIRA LUCAS- EX DIRETORA DE 
SECRETARIA DE VARA UNICA DA COMARCA DE OROS. 0 
PRESIDENTE COLOCOU EM VOTAC:,AO QUE FOi APROVADO 
POR UNANIMIDADE - REQUERIMENTO N.0  62/2019-AUTOR JOSE 
FRANCENILDO GOMES SOUCITANDO A PREFEITURA A 
RECUPERAC:,AO DOS RAMAIS DAS ESTRADAS VICINAIS DE 
ACESSO AOS SITIOS CARO CUSTOU, BARRA, FECHADO, 
CALDEIRAO, PEREl�O DOS BARBOSA E CARNAUBINHA. 0 
PRESIDENTE COLOCOU EM VOTAC:,AO RESTANDO APROVADO 
POR UNANIMIDADE. 0 PRESIDENTE FACULTOU A PALAVRA 
FALANDO INICIALMENTE O VEREADOR NEL<;O FILHO, 

PARABENIZOU 0 VEREADORES MARCELO E J<!)AO FILHO POR 
SEU ANIVERSARIO, DESEJOU MUITOS ANOS DE VIDA, SAUDE E 
PAZ. FALOU SOBRE O TITULOS DOS QUAIS FORAM APROVADOS, 
AOS HOMENAGEADOS TANTO AO JUIZ E A EX DIRETORA DO 
FORUM. FORAM PESS0AS QUE PREST ARAM SERVIC:,O AQUI NO 
NOSSO MUNICIPIO EM UMA EPOCA QUE PRATICAMENTE O 
FORUM EST AVA PA ADO, NOS ESTAVAMOS EM JUIZ ATE A DRA. 
FATIMA SIL VA TIN 
JUIZ NA EPOCA O "f ,  t:Jllfj"'•ii'lil 

A<;OES, INCLUSIVE O JUIZ "A. GLAU CIA, QUE ESTA VA A 
FRENTE NA EPOCA DA ADOC:::AO DO MEU FILHO E AGILIZARAM 
BAST ANTE, 0 JU IZ  PROMOVEU O CURSO PARA OS ADOT ANTES, 
FOi UM TRABALHO INTERESSANTE. 0 VEREADOR NELC:,O 
PERGUNTOU AO PRESIDENTE SE ELE TINHA VISTO JUNTO AO 
PREFEITO A QUESTAO DA POSSIBILIDADE DO 
DESCONGELAMENTO DA PROGRESSAO DO SERVIDORES. 
GOSTARIA DE SABER SE O PRESIDENTE TINHA VISTO ALGUMA 
COISA NESSE SENTIDO QUE PUDESSE SE MANIFESTAR, 0 
PRESIDENTE FALOU QUE DEPOIS EXPLICARIA AO VEREADOR. 
PARABENIZOU AO GOVERNO MUNICIPAL DE OROS EM 
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RELA<;AO AO DEMUTRAN, QUE NA SEMANA DO TRANSITO 
ESTEVE PASSANDO NOS DISTRITOS COM UM GRUPO DE PESSOAS 
FAZENDO ORIENTA<;AO EM QUEST.AO AO TRANSITO, ESTIVERAM 
EM GUASSUSSE INCLUSIVE NA ESCOLA ONDE TRABALHO, 
ALUNOS DA ESCOLA PARTICIPARAM DESSAS A<;OES. E ESSE TIPO 
DE TRABALHO QUE QUEREMOS VER E ACONTECER EM NOSSO 
MUNICIPIO. COM RELA<;AO AO DEMUTRAN NAO SO A 
QUEST.AO DAS MULTAS, E SIM A QUEST.AO DA ORIENTA<;AO A 
POPULA<;AO NAO VJREM INFL IGIR AS LEIS DE TRANSITO, TANTO 
PELA SEGURAN<;A, E PELA QUEST.AO FINANCEIRAS, JA QUE AS 
MULTAS NAO SAO TAO BARATAS. FALOU AOS COLEGAS 
VEREADORES QUE SAIU O RESULT ADO DO SPAECE DAS ESCOLAS 
DO MUNICIPIO, A QUAL ESCOLA QUE ESTOU LOTADO 
CONTINUA SENDO A MELHOR ESCOLA NO MUNICIP IO EM 
PORTUGUES E MATEMATICA. NAO EVOLUIRAM MUITO DO 
SPAECE ANTERIOR PARA ESSE QUE FOi FEITO, MESMO ASSIM A 
NOSSA CONTINUA UMA DAS MELHORES DO MUNICIP IO,  A 
GENTE F ICA FELIZ POR ISSO MAIS AO MESMO TEMPO A GENTE 
FICA PREOCUPADO, PORQUE TEM QUE MANTER NO MINIMO, 
MAIS O IDEAL E UE A GENTE MELHO �. A QUEST AO DOS 
NOSSOS ALUNOS E PRO L�M , TIGA, AL.UNOS QUE V AO PARA 
ESCOLA PORQUE OS PAIS OBRIGAM A IR, OUTROS QUE vAo 
PARA NAO IREM PARA A RO<;A, ESTUDAR QUE E BOM MESMO 
QUANDO CHEGA LA . . .  INFELIZMENTE NOS TEMOS, NAO E A 
MAIORIA MAIS TEMOS UMA QUANTIDADE QUE ATRAPALHA E 
PREJUDICA BASTANTE, AS A<;OES DE EDUCA<;AO DO 
MUNICIPIO. 0 REFLEXO SAi LA NA FRENTE, ALUNO SEM TER UMA 
BOA APRENDIZAGEM QUE QUANDO CHEGA ESSAS PROVAS 
EXTERNAS NAO vAo SABER COMO RESOLVER, Al OS INDICES 
DO MUNICIP IO CAI. NOS PROFESSORES TENTAMOS FAZER DE 
TUDO, MAS A SITUA<;AO E COMPLICADA, PRECISAMOS MUITO 
DA AJUDA DA SECRET ARIA DE EDUCA<;AO. PEDI AO PRESIDENTE 
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QUE VISSE JUNTO A SECRET ARIA DE SA UDE ESSA QUEST AO DE 
ATENDIMENTO DA UNIDADE BJ\SICA DE SAUDE NOS SITIOS, OS 
MOTIVOS DE NAO IREM MAIS. 0 QUE A PREFEITURA ESTA 
PENSANDO EM FAZER PARA RESOLVER ESSA SITUAC.AO, QUASE 
TODOS OS DIAS RECEBEMOS RECLAMAC.AO, ALGUEM 
FALANDO QUE A SITUAC.AO ESTA DIFICIL PARA QUEM ESTA 
DOENTE. AS PESSOAS NAO TEM COMO VIREM ATE A SEDE, ATE 
AS UNIDADES E SEMAS EQUIPES IREM PELO MENOS UMA VEZ NA 
SEMANA. ISSO PODERA AGRAVAR O QUADRO DE VJ\RIOS 
DOENTES. AGRADECEU A PRESENCA DO MAJOR BARBOSA E A 
ORA. FATIMA SILVA. 0 PRESIDENTE FALOU EM QUEST.AO A 
PROGRESS.AO QUE O VEREADOR NELCO TINHA ABORDADO NA 
SEMANA ANTERIOR QUE AINDA NAO TINHA FALADO COM O 
PREFEITO, ELE CHEGOU ONTEM. MAS CONVERSE! COM O 
PROCURADOR DO MUNI.CIPIO E ELE EM NOME DO PREFEITO ME 
REPASSOU QUE O MUNICIPIO EST A NO LIMITE DA LEI DE 
RESPONSABILIDADE FISCAL, POR ISSO NAO PODE CUMPRIR 
COM A PROGRESS.AO. EM SEGUIDA PARABENIZOU A ESCOLA 
POR MANTER RESULTADOS POSITIVOS, ARABENIZOU AO 
VEREADOR MAR - ,  ....... ,.. ...... _ 
ESSA SEMANA E p.!, 

ANIVERSARIARAM 
WESLEY. FALOU O 

VEREADOR JOAO FILHO, C tv\ I ENTOU CARLINDA E MAJOR 
BARBOSA QUE EST .AO AQUI PRESTIGIANDO NOSSO TRABALHO. 
FALOU SOBRE OS POSTOS DE SAUDE, REALMENTE SE PARAREM 
DE ATENDER NOS SITIOS A SITUACAO FICARA MUITO 
COMPLICADA QUE EXISTE O PROGRAMA DE GEST ANTE, EXISTE 
O ENFERMEIRO E DOUTOR QUE V.AO NOS SITIOS. UMA REGI.AO 
TAO GRANDE COMO A DA PALESTINA QUE TEM OITO SITIOS 
VIZINHOS, SE O P .S.F NAO SE DESLOCAR COMO FICA A 
SITUACAO PARA IREM ATE O DISTRITO E O TEMPO QUE O 
DOUTOR QUE ESTIVER FAZENDO ATENDIMENTO V Al TER PARA 
A TENDER ESSAS PESSO AS NO DIA QUE CHEGAREM, SE TA 
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ORGANIZADO ANDANDO NOS SITIOS A GENTE ENCONTRA 
DIFICULDADE IMAGINA SE NAO TIVER O ATENDIMENTO, E AS 
PESSOAS VIEREM NO DIA QUE QUISEREM PARA SEREM 
ATENDIDAS. SABEMOS QUE AS PESSOAS TEM QUE VIREM MESMO 
PARA O POSTO NA HORA DA NECESSIDADE, PORQUE NEM 
SEMPRE DA PARA ESPERAR QUE OS MEDICOS DO P.S.F VA ATE 
O SITIO. PARABENIZOU AO MUNICIPIO PELA ASSISTENCIA QUE 
VEM DANDO NA SAUDE, SABEMOS QUE OS RECURSOS DO 
GOVERNO FEDERAL ESTAO DIMINUINDO, PRINCIPALMENTE NA 
SAUDE E NA EDUCA<;AO, PREJUDICA DEMAIS E DE FORMA 
CRUEL OS MUNICf PIOS MENORES, QUE NAO TEM UMA 
ARRECADA<;AO PARA SOBREVIVtNCIA PROPRIA.  
PARABENIZOU O GESiOR PELA SAUDE, QUANDO CHEGO NO 
HOSPITAL ESTOU VENDO QUE EST.AO FAZENDO CIRURGIAS E 
MUITAS TODA SEMANA. PARABENIZOU A REGI.AO DOS 
COLEGAS VEREADORES SANTAREM. QUE ESTA , SENDO 
ENTREGUE UMA AMBULANCIA NOVA, QUE UMA AMBULANCIA 
NA COMUNIDADE AJUDA MUITO. PEDIU AOS COLEGAS 
VEREADORES QUE VISITE OS POSTOS DE SAU E PARA VER O QUE 

ESTA FALTANDO, 0 REPRESENT DO POVO NOS 
POSSAMOS IR ATE A S ;R · rJDE E PEDIRMOS PARA 
SEREM tv1 0 PRESIDENTE 
PARABENIZOU O VEREADOR VICENTE PINTO, FOi O VEREADOR 
QUE CONSEGUIU COM ESFOR<;O E COM O DEPUTADO UMA 
AMBULANCIA PARA O MUNICIP IO E FOi DESTINADA AO DISTRITO 
DE SANTAREM. CONVIDOU AOS VEREADORES A PARTICIPAREM 
DA ENTREGA, E O UNICO MUNICIPIO QUE FALTA AMBULANCIA 
NOVA, PARABENIZOU A GEST.AO PORQUE ISSO E UM MARCO. 
TANTOS ANOS DE OROS EMANCIPADO E A  PRIMEIRA VEZ QUE 
VEJO TODOS OS DISTRITOS COM AMBULANCIAS NOVAS. E UM 
MOTIVO DE AGRADECER AO GESTOR. PARABENIZOU OROS POR 
UM GESTOR RESPONSAVEL E TAO TRABALHADOR. FALOU O 
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VEREADOR JOSE FRANCENILDO, AGRADECEU A PRESEN<;A DO 
MAJOR BARBOSA SEU AMIGO DE INFANCIA, PARABENIZOU O 
VEREADOR JOAO FILHO E MARCELO, AGRADECEU AO 
PREFEITO, ELE ME LIGOU ME PEDINDO O TELEFONE DE VICENTE 
PINTO, QUE O NUMERO QUE ELE T INHA NAO ESTAVA 
CONSEGUINDO FALAR. AGRADECEU AO GESTO POR TER 
LIGADO PARA VICENTE, AGRADECEU AO VEREADOR VICENTE 
PINTO E CONVIDOU PARA IR TAMBEM PORQUE ESSA 
AMBULANCIA FOi CONSEGUIDA PELO DEPUTADO VICENTE 
PINTO, QUE FOi VOTADA AQUI EM OROS. 0 PREFEITO TEVE A 
DIGNIDADE DE LIGAR E CONVIDAR QUE NAO TEM OPOSl<;AO E 
SITUA<;AO, TODOS TEM DIREITO, ELE E OPOSl<;AO E CONSEGUIU,  
ELE TEM O DIREITO DE PARTICIPAR DA; ENTREGA DA 
AMBULANCIA, JA QUE FOi ELE QUE CONSEGUIU. AGRADECEU 
AO DR. EMANUEL PELO ATENDIMENTO QUE TEVE COM SUA 
IRMA, MAIS DE TRINTA PESSOAS PARA ELA ATENDER A NOITE ELE 
TEVE A PACIENCIA E ATENDEU TODAS. EM SEGUIDA O 
PRESIDENTE FALOU DO CONVITE MAIO AMARELO O DEMUTRAN 
ORIENT ANDO E REE UCANDO, E UM TRABA O P A R A  PREVENIR 
QUE OS COND NTENDAM A SE 

}ti ·  ,  TRANSTORNO COMO 
OS QUE ACONTECEM. FA[OlJ O EREADOR VICENTE PINTO, 

CUMPRIMENTOU O MAJOR BARBOSA, PARABENIZOU O JOAO 
FILHO E MARCELO, PELO SEU ANIVERSARIO, QUE NOS 
VEREADORES ESTEJAMOS SEMPRE JUNTO, PARA 
CONSEGUIRMOS O QUE MAIS QUEREMOS, PORQUE A GENTE 
TENTAMOS CONSEGUIR O MELHOR PARA NOSSA CIDADE, 
AGRADECEU AO PREFEITO PELO CONVITE PARA ENTREGA DA 
AMBULANCIA, QUE GRA(;AS A DEUS DEMOROU MAIS CHEGOU. 
EU CONSEGUI E QUERO REPASSAR PARA A COMUNIDADE DE 
SANTAREM, CONSEGUI COM O DEPUTADO MOISES BRAZ, UM 
DEPUTADO QUE SEMPRE ESTEVE ATENDO COMIGO, CONSEGUI 
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VA.RIOS TERNOS PARA PESSOAS QUE JOGAM, UM DEPUTADO 

QUE ESTA SEMPRE PRESENTE. QUERO EST AR JUNTO DOS OUTROS 

VEREADORES, PEDI AOS VEREADORES QUE FOSSEM PARA A 

ENTREGA DA AMBULANCIA, PARA AS PESSOAS SENTIREM QUE 

SOMOS UNIDOS. FALOU O VEREADOR PORFIRIO VIANA, 

CUMPRIMENTOU A TODOS, AGRADECEU A DEUS POR TER UM 

GESTOR TAO RESPONSAVEL COMO SIMAO PEDRO, LEMBROU 

QUE QUANDO ESTAVA FAZENDO O ASFALTO DE VILA E 

PALESTINA, MUITAS PESSOAS TORCIAM CONTRA, QUE NAO IA 
" SAIR, EU SOU UM VEREADOR AMIGO DO PREFEITO ANTES DELE 

SER PREFEITO A GENTE JA ERA AMIGO DE COMERCIO, ELE ME 

FALA VA DA VONTADE QUE TINHA DE TRANSFORMAR O NOSSO 

MUNICIPIO, E UM PREFIRO GUERREIRO QUE REALMENTE TEM 

VONTADE DE FAZER ALGO PARA NOSSO POVO. FALOU QUE 

TINHA ALGUMAS FALHAS. QUE CENTO PORCENTO SO JESUS. 0 

PREFEITO ESTA MOSTRANDO QUE REALMENTE QUER FAZER O 

MELHOR PARA NOSSO MUNICIP IO, FALOU QUE TINHA TRES 

SOBRINHOS EM SANTAREM QUE SAO COMERCIANTES, ELES 

FALAVAM QUE P RA SANTAREM NAO IA NUNCA, QUE 

SANTAREM ERA E ECIDO, FALEI VE x.- �OS A FRENTE DO 

5 r. 

ALGO DE MELHOR PARA 

COLEGAS VEREADORES, TODOS QUEREM O MELHOR PARA O 

NOSSO POVO. PARABENIZOU O PRESIDENTE PELA GEST AO AQUI 

NA CASA, E DIF ICIL,  MAS A GENTE TEM QUE EN FR ENT AR E TER 

PAClENCIA. AGRADECEU AO PREFEITO SIMAO PEDRO, NOS 

VAMOS PARA SANTAREM INAUGURAR ENTREGA 

MARAVILHOSA, QUE E UMA AMBULANCIA NOVA. E VAMOS 

PELO ASFALTO, TANTA GENTE FALAVA QUE NAO SAIA E VAMOS 

PEDIR A DEUS QUE O PROXIMO ANO O NOVO GESTOR QUE FOR 

ELEITO, CONTINUE FAZENDO O TRABALHO VOLTADO PARA O 

NOSSO POVO. 0 PRESIDENTE AGRADECEU A TODOS O 
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VEREADORES PELO APOIO, SEMPRE QUE PROCURO VOCES 
ESTAO PRONTOS, TERCA TEVE A SESSAO EXTRAORDIN/\RIA PARA 
APROVAR PROJETOS IMPORT ANTES PARA O NOSSO MUNICIP IO,  
VOCES SEMPRE ESTAO PRONTOS PARA FAZEREM O PAPEL DO 
VEREADOR, OR6S ESTA CRESCENDO COM A NOSSA 
PARTICIPA<;AO, TUDO QUE ACONTECE NO MUNICf PIO PASSA 
PORNOS,  0 ORCAMENTO QUE E IMPORTANTE PASSA PORNOS 
VEREADORES, OS VEREADORES TEM GRANDES 
RESPONSABILIDADE NO QUE EST A ACONTECENDO NO 
MUNICIP IO.  EM SEGUIDA FALOU O VEREADOR MARCELO NEVES, 

JUSTIF ICANDO SUA AUSENCIA NO EVENTO, JA QUE ESTARA 
VIAJANDO PARA FORTALEZA FAZER UNS EXAMES. E NADA MAIS 
HA VENDO A TRATA 0 PRESIDENTE DECLAROU ENCERRADA A 

SESSAO. EU ANDREIA CLEMENTE DE LIMA, SECRETARJA DIGITEI 

PRESENTE ATA QUE APOS LIDA. SERA ASSINADA POR QUEM E DE 
DIREITO. 

Av. Jose Fares Lopes, s/n I Fone: 88 3584-1480 I CEP: 63520-000 I Or6s I Ceoro 


